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Liebe Unterfrauenhaiderinnen,
Liebe Unterfrauenhaider,
geschätzte Jugend!
mit dieser besonderen Ausgabe möchten wir euch einen umfassenden Einblick in 
das Leben und die Veränderungen in unserer schönen Gemeinde 
Unterfrauenhaid bieten.

Unser Hauptanliegen bei den Berichten ist es, Ihnen nicht nur die Entwicklungen 
und Herausforderungen vorzustellen, mit denen wir konfrontiert sind, sondern 
auch unsere Perspektive und Vision für die Zukunft zu teilen. Diese Zeitung dient 
der Information und dem Verständnis für alle Bürgerinnen und Bürger 
gleichermaßen.

Seit Oktober des vergangenen Jahres arbeiten wir mit einer ÖVP-Mehrheit und 
Bürgermeister Thomas Niklos zusammen. Dies brachte neue Gesichter und 
Arbeitsweisen in unsere Gemeindeverwaltung zum Vorschein. Auch wenn wir die 
SPÖ-Mehrheit in Unterfrauenhaid verloren haben, bedeutet dies aber keineswegs 
das Ende. Mit erneuerter Energie und Entschlossenheit arbeiten wir weiterhin 
engagiert an den vielen wichtigen Themen und Aufgaben, die vor uns liegen.

Wir möchten jedoch auch die Gelegenheit nutzen und euch nicht nur aktuelle 
Themen, die unsere Gemeinde prägen, näherbringen, sondern auch auf die 
zahlreichen Veranstaltungen und Termine zurückblicken, die wir seitens der SPÖ
Unterfrauenhaid im vergangenen Jahr organisiert und besucht haben. So 
möchten wir das Jahr 2023 umfassend für Sie zusammenfassen und erläutern.

Ihre Anliegen und Meinungen sind uns wichtig, und wir sind stets bereit, unser 
Bestes zu geben, um Unterfrauenhaid zu einem noch lebenswerteren Ort für uns 
alle zu machen.

Euer
Vizebürgermeister 
SPÖ Ortsvorsitzender
Anton Klug
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Unterfrauenhaid im Jahr 2023 

Neben den vielen Tätigkeiten, Events und Feierlichkeiten möchte wir besonders 
auch über die aktuellen Themen rund um Unterfrauenhaid berichten.  
 
Die nächsten Seiten bieten eine Übersicht über die Zusammenarbeit im 
Gemeinderat und auch natürlich über die momentanen Projekte, welche in 
Unterfrauenhaid durchgeführt werden. 
Wir bringen unsere Sicht auf diese Entscheidungen wieder und beliefern euch mit 
einigen Zahlen und Fakten, um einen vernünftigen Überblick zu bekommen. 
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Kampf gegen die Teuerung 

Die steigende Teuerung stellt uns alle vor finanzielle Herausforderungen, und als 
SPÖ Unterfrauenhaid sind wir uns dieser Situation bewusst. Seitens der 
Landesregierung wurden bereits zahlreiche wirksame Unterstützungspakete 
geschnürt. Nichts desto trotz sehen wir uns auf Gemeindeebene mit der Teuerung 
konfrontiert, die sich auf unsere Gebäude, Veranstaltungen und Projekte 
auswirken. 
 
Um unsere Gemeinde bestmöglich zu unterstützen, haben wir Maßnahmen 
ergriffen, um unnötige Ausgaben zu vermeiden und Reserven aufzubauen. 
Insbesondere schlugen wir vor, die Umsetzung einer Handy-App und die 
Aktualisierung unserer Gemeindeinternetseite auf die kommenden Jahre zu 
verschieben, um wie sich gezeigt hat doch hohe Kosten zu sparen. 
 
Hier einige Zahlen, Daten und Fakten, die unsere Forderung untermauern: 
 

1. Cities App: 
 Jahresvertrag für die App: 1.383,60€ 
 Gesamtkosten bis 2027: 6.750€ 

 
Es sei angemerkt, dass in anderen Gemeinden die laufenden Kosten für die City 
App durch Beitragszahlungen von Unternehmen gedeckt werden. Leider nutzen in 
Unterfrauenhaid nicht ausreichend Unternehmen diesen Service, was dazu führt, 
dass die Gemeinde die Kosten allein tragen muss. 
 

2. Gemeindeinternetseite: 
Laut der Firma S&R GmbH würde die Erneuerung der Internetseite 5.000€ kosten, 
wobei die tatsächlichen Kosten je nach Aufwand viel höher ausfallen könnten. In 
Zeiten von Facebook und Instagram eine Investition die unserseits in Frage 
gestellt wird. 
 

3. Gemeindezeitung: 
Bis zum 16. Dezember 2022 beliefen sich die Kosten auf 830€ (ohne MwSt.). 
Die Veröffentlichung wurde 2023 monatlich fortgeführt (mit Ausnahme von Juli, 
August und Dezember). Seitens der SPÖ stellen wir eine monatliche 
Veröffentlichung der Gemeindezeitung mehr als in Frage. 
 
Zusätzlich sei erwähnt, dass für die Gemeinde unter Bürgermeister Niklos bisher 
zusätzlich hohe Kosten für Zeitungen, Einladungen, Werbestrategien und andere 
Druckartikel entstanden sind. 
 
Wir sind uns der finanziellen Herausforderungen bewusst und setzen uns dafür 
ein, verantwortungsbewusst mit den Ressourcen unserer Gemeinde 
umzugehen. Die Priorisierung von Ausgaben und die Verschiebung nicht 
dringender Projekte sind Teil unserer Bemühungen, die Teuerung zu bewältigen 
und sicherzustellen, dass unsere Gemeinde auch in Zukunft stabil und 
handlungsfähig bleibt. 
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Stabile Finanzen
Kampf gegen die Teuerung

SPÖ Opposition als Türöffner seitens Landespolitik

Durch das Mitwirken von Vizebürgermeister Anton Klug konnte vom Land 
Burgenland zu Beginn der Gemeinderatsperiode eine außerordentliche 
Bedarfszuweisung in der Höhe von 40.000 € für Unterfrauenhaid lukriert 
werden.

Bedauerlicherweise mussten wir trotz der außerordentlichen Bedarfszuweisung 
eine Darlehnsaufnahme mit einer entsprechenden Kreditumschichtung 
beschließen, um einer Zahlungsunfähigkeit zu entgehen. Im Gemeindeblatt 
wurde wie folgt berichtet:

Die Tatsachen, dass seitens des Bürgermeisters weder die SPÖ noch OAR-
Scheu bei den Gesprächen mit der Gemeindeaufsicht noch bei den 
Kreditverhandlungen miteinbezogen waren zeigt die Wertschätzung unserer 
angestrebten Zusammenarbeit.

Wir legten besonders Wert darauf, dass sämtliche Geldüberschüsse für die 
Rückzahlung des Darlehns verwendet und unnötige Ausgaben vermieden 
werden müssen.

Auch sind wir der Meinung, dass Prestigeprojekte von Bürgermeister Niklos 
und der ÖVP, wie die Umrüstung auf "Salzstreuung" im Winter, derzeit eine 
niedrige Priorität haben müssen.
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Chaos um Schulfinanzierung
Sprengelwechsel wegen Umbau verhindert

Im Juli 2022 wurde unsere Gemeinde aufgefordert, Betreff der Schulsanierung der 
Mittelschule Oberpullendorf einer Aufstockung des Sanierungsbeitrages 
zuzustimmen. Hierbei sollte unsere Gemeinde, gemeinsam mit den anderen 
Schulsprengelgemeinden, für eine weitere Million Euro zukünftig aufkommen.

Da bis zu diesem Zeitpunkt keine Gemeinde genaue Zahlen, über die bereits 
durch die Stadtgemeinde Oberpullendorf getätigte Ausgaben hatte, DIESE 
AUSGABEN MÜSSEN VON DEN SPRENGELGEMEINDEN BEZAHLT 
WERDEN, konnte unser damaliger Bürgermeister Kreisits einer Aufstockung der 
Kosten auch nicht zustimmen. 

Auch aufgrund der finanziellen Lage unserer Gemeinde wäre diese Zustimmung,
ohne die tatsächlichen zu wissen, fahrlässig unserer Gemeinde gegenüber 
gewesen! Bgm. Kreisits hat diese Zustimmung im Sinne unserer Gemeinde nicht 
unterschrieben, um weitere unüberschaubare Kosten zu verhindern.

Nach dem Bürgermeisterwechsel im Oktober 2022 hat dies der neue 
Bürgermeister Niklos unterschrieben. Scheinbar ohne sich Gedanken zu 
machen welche Kosten hier auf die Gemeinde zukommen! Hier war ihm vermutlich 
die Parteitreue zum ÖVP Bürgermeister von Oberpullendorf mehr Wert als die 
finanzielle Situation und das Wohl unserer Gemeinde!

Ein etwaiger Sprengelwechsel zu einer Mittelschule die näher bei unserer 
Gemeinde liegt und auch mehr durch die Kinder unserer Gemeinde frequentiert 
wird ist leider dadurch auch noch mehr erschwert, wenn nicht sogar verhindert 
worden!

Schulgesetz
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Straßenname für neues Siedlungsgebiet,
eine verpasste Chance für Geschichte und 
Gemeinschaft!
Das neue Siedlungsgebiet von Unterfrauenhaid umfasst 6 Reihenhäuser und 4 
Bungalows inkl. Garage und Technikraum je Einheit.

Seitens der SPÖ haben wir für das neu erschlossene Siedlungsgebiet einen 
Straßennamen im Gemeinderat vorgeschlagen, der tief in der Geschichte von 
Unterfrauenhaid verwurzelt ist. 

Im Jahr 1222 wurde Unterfrauenhaid erstmals in einer Urkunde erwähnt, damals 
unter dem Namen "Villa Sancta Maria", was auf Deutsch "Dorf der heiligen Maria" 
bedeutet.

Da die neue Reihenhausanlage eher wie ein "Platz", "Grund" oder "Weg" 
aussieht, anstatt wie eine klassische Straße oder Gasse, schlug Gemeinderat 
Thomas Lämmermayer in der Gemeinderatssitzung vor, den Namen 
"Mariengrund" für diese Straße zu verwenden. Dieser Name hat eine historische 
Bedeutung für unsere Gemeinde. Darüber hinaus könnten weitere Maßnahmen in 
Betracht gezogen werden, um die Geschichte von Unterfrauenhaid der 
Bevölkerung und überhaupt den Jungen zugänglich zu machen. Das Aufstellen 
von einer Hinweistafel mit einer Rast Bank wäre unserer Ansicht nach hier 
geeignet gewesen.

Leider entschied sich die ÖVP-Mehrheit gegen unseren Vorschlag und wählte 
stattdessen den Namen "Wiesengrund" für das Siedlungsgebiet, ohne dafür 
Hintergründe oder Zusammenhänge anzugeben. Wir seitens der SPÖ sehen 
durch diese Entscheidung eine verpasste Chance für die Geschichte,
Gemeinschaft und für ein konstruktives Miteinander im Gemeinderat und in 
unserer Ortschaft.
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Fernheizwerk für Unterfrauenhaid 

Ursprünglich war geplant, die Errichtung bis Oktober abzuschließen und im November 
sollte das Werk bereits in Betrieb genommen werden. Um das Projekt Fernheizwerk in 
Unterfrauenhaid erfolgreich umzusetzen, wurden wir vom Bürgermeister stark in die 
Kundenakquise eingebunden. 

Nach dem Baubeschluss im Gemeinderat wurde jedoch der Informationsfluss seitens 
des Bürgermeisters gegenüber den SPÖ Gemeinderäten leider komplett unterbrochen. 
Auf Initiative der SPÖ informierte der Obmann Alexander Freiberger den gesamten 
Gemeinderat in der letzten Sitzung ausführlich über den aktuellen Stand des Projekts. 

Hier einige Zahlen und Daten zum Projekt Fernheizwerk: 

Investitionskosten 

Biomasseheizwerk inkl. Fernwärmeheizwerk und Abwärme Auskoppelung ca. 
2.600.000 € 

Finanzierung:  
34 % Anschlusskosten  ca. 750 000 € 
30 % Förderung   ca. 780 000 € 
  2 % Eigenmittel   ca. 40 000 € 
34 % Kredit (4% Zinsen)  ca. 1.030.000 €      

Technische Daten: 
Anschlussleistung     850 kW 
Verkaufte Wärmemenge   1275 MWh 
Fernwärmenetz   3800 TRM 
Hackgutbedarf (20% bis 30%) 400 bis 600 SRM 
Abwärme aus TKV (70% bis 80%) 1000 kW 

Wärmetarif  

Messpreis in Euro   150 € Netto, 180 € Brutto 
Leistungspreis (€ / kW)  25 € Netto, 30 € Brutto 
Arbeitspreis (Ct / kWh)  9,20 c Netto, 11,04 c Brutto 
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Infrastruktur
Um sicherzustellen, dass Unterfrauenhaid auch in den kommenden Jahren ein 
lebenswerter Ort bleibt, sollten wir kontinuierlich Maßnahmen in verschiedenen 
Bereichen ergreifen.

Erweiterung der Gemeindeeigenen Bauplätze:

Um jungen Bauwerbern Zukunftsaussichten zu bieten, ist es notwendig, unsere 
Auswahl an verfügbaren Bauplätzen zu erweitern.
 
Gehsteigsanierungen:

a) Feldgasse:

Die Gehsteige in der Feldgasse sind bereits stark abgenutzt und beschädigt. Es ist 
wichtig, diese Bereiche umgehend zu reparieren und zu sanieren.

b) Hauptstraße:

Auf der Hauptstraße gibt es ebenfalls Stellen, die in einem bedenklichen Zustand sind 
und als Stolperfallen dienen. Diese akuten Problembereiche sollten schnellstmöglich 
ausgebessert werden.
 
In der nächsten Gemeinderatssitzung wird die SPÖ einen Tagesordnungspunkt 
einbringen, in dem die Beantragung der Sanierung dieser kritischen Stellen beantragt
wird. Aufgrund der Dringlichkeit erwarten wir uns einen einstimmigen Beschluss im 
Gemeinderat.

 a) 

b) 

b) 
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Arbeiterball
Unterfrauenhaid, 14.01.2023

Der Arbeiterball 2023 im Kommunikationszentrum.
Ein voller Erfolg!
Am Samstag, den 14.01.2023 lud die SPÖ Unterfrauenhaid zum traditionellen
Arbeiterball ins Kommunikationszentrum. Nach der sehr gelungenen Polonaise, 
vorgetragen von der Unterfrauenhaider Jugend, spielten die Musikanten der 
„Moonlight Music“ bis in die frühen Morgenstunden und unterhielten alle 
Ballgäste. Für Speis und Trank sorgte mit einem ausgiebigen à la carte Angebot, 
das Wirtshaus zum Roznyak aus Lackendorf.

Um Mitternacht fand auch eine lustige Einlage statt, bei der der ganze Saal 
gefragt war, tatkräftig mitzumachen. Ein spannender Wettbewerb, dessen Sieg 
am Ende hin knapp aber doch, Fr. Dagmar Schermann für sich entscheiden
konnte.

Wir bedanken uns nochmals bei allen Helferinnen und Helfern, unserer Jugend 
und Andrea Hafner Epple für die schöne Polonaise, bei Dagmar Schermann für 
die wunderschöne Dekoration, allen Besucherinnen und Besuchern, dem 
Wirtshaus zum Roznyak und natürlich auch den Musikanten für diesen
gelungenen Arbeiterball.

Foto: Landesrat Mag. Dorner Heinrich, Mag. Dorner Karin, GR Ing. Hampl Thomas, 
GR Ing. Schermann Bernd, Schmid Elisabeth, Freiberger Andreas, Kappl Thomas, 
Leban Hannah, Rozsenich Marco, Leban Lena, Szauer Daniel, Draxler Marie, 
Vizebürgermeister Klug Anton, Hampl Julian, Freiberger Miriam, Schekolin Nadja, 
Kappl Matthias, Katna Lukas, Kramel Anika, Stinakovits Carmen, Oppenberger 
Alexander, GR Fruhstuck Erich, Choreografin: Fr. Hafner Epple Andrea, GR Ing. 
Lämmermayer Thomas, GR Kautz Anneliese
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Faschingskränzchen des PVÖ 
Kommunikationszentrum Unterfrauenhaid, 08.02.2023 

Bis in die späten Abendstunden feierte der PVÖ Unterfrauenhaid am Mittwoch, den 
8. Februar 2023 im Kommunikationszentrum ausgelassen die närrische 
Faschingszeit.  
 

 
Foto: Freiberger Rita, Gmeiner Rosi, Trenker Helga, Kautz Ewald, Bgm. Wiedeschitz 
Aurelia, Kreisits Christine, Zeczelits Elisabeth, Fejervary Anna, Hampl Brigitte, Kautz 
Anneliese, Wolf Klara, Wimmer Sylvia, Stinakovits Linde, Arthofer Werner und Maria, 
Kautz Irmgard 

 

Valentinsgruß der SPÖ Frauen 
Unterfrauenhaid, 14.02.2023 

Seitens der SPÖ Frauen Unterfrauenhaid gab es auch heuer wieder für alle Frauen ab 55 
Jahren, einen Valentinsgruß. 
 
Bei der Aktion helfend dabei waren:  SPÖ Frauenvorsitzende GR Anneliese 
Kautz, Irmgard Kautz, Anita Arthofer, Christine Kreisits, Sabine Kienzl, Aurelia 
Wiedeschitz. 
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Preisschnapsen 
im Gasthof Rust in Unterfrauenhaid, 11.03.2023 

Die SPÖ UNTERFRAUENHAID lud auch dieses Jahr wieder zum traditionellen 
Preisschnapsen in den Gasthof Rust. 

Die SPÖ Ortsorganisation Unterfrauenhaid bedankt sich bei allen Teilnehmern für 
den schönen und vor allem spannenden Abend. 
 

Spende an Nachbarschaftshilfe Plus 
Unterfrauenhaid, 20.04.2023 

Die SPÖ Unterfrauenhaid verzichtete bei den diesjährigen Osterwünschen an die 
Ortsbevölkerung auf das Verteilen von Ostereiern. Der dafür vorgesehene Betrag 
wurde stattdessen an den Verein Nachbarschaftshilfe plus gespendet.  
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Maiaufmarsch in Kobersdorf 
mit Landeshauptmann Hans Peter Doskozil 
Kobersdorf, 01.05.2023 

Die diesjährige Bezirksmaifeier fand in der Gemeinde Kobersdorf statt, wo auch 
unsere Ortsorganisation wieder stark vertreten war. 

Treffpunkt war um 13:00 Uhr am Sportplatz in Kobersdorf bevor gemeinsam zur 
Kundgebung beim Gemeindeamt marschiert wurde. 
 
Beim Maiaufmarsch wurde die Gelegenheit genutzt, um sich unter anderem mit 
Landeshauptmann Hans Peter Doskozil und SPÖ Bezirksparteivorsitzenden 
Landesrat Heinrich Dorner auszutauschen. 
 

 

Muttertagsfeier 
im Gasthof Rust in Unterfrauenhaid, 07.05.2023 

Mit Gedichten, Geschenken und einen Blumenstrauß wurden auch heuer wieder die 
Mütter von ihren Kindern geehrt. 
Zu Gast: Landtagsabgeordneter Bürgermeister Roman Kainrath 
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„BLACKOUT“ Vortrag im Gasthof Rust  

Gasthof Rust, Unterfrauenhaid, 01.06.2023 

Am Donnerstag, den 01. Juni lud das SPÖ Team um Vizebürgermeister Anton Klug zu 
einem interessanten Vortrag über das Thema „BLACKOUT“ in den Gasthof Rust. Der 
gebürtige Salzburger Gottfried Pausch (Oberst i.R.) referierte über Auswirkungen und 
Vorsorgemaßnahmen bei einem flächendeckenden Ausfall der Infrastruktur 
verursacht durch einen europaweiten Stromausfall.  
 

 

Ferienbetreuung des ASVÖ 
Unterfrauenhaid, 12.07.2023 

Am Dienstag, den 12. Juli 2023, stattete die SPÖ Unterfrauenhaid um 
Vizebürgermeister Anton Klug der Ferienbetreuung des ASVÖ mit Robert Strobl und 
seinem Team einen Besuch ab. Den zahlreich anwesenden Kindern wurde ein Eis zur 
Abkühlung mitgebracht. Weiters übergab Vizebürgermeister Klug dem Betreuerteam 
den Betrag von 100 Euro um zusätzliche Aktionen für die zu betreuenden Kinder zu 
unterstützen. Ganz besonders möchten wir uns auf diesem Wege bei 
Altbürgermeister Fritz Kreisits bedanken, der wie in den Jahren zuvor bei der 
Besorgung von Obst und Getränken für die Kinder mitgewirkt hat. 
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ALLES GUTE ZUM GEBURTSTAG! 

 
60. Geburtstag RUDOLF FLATZBAUER 

 

 

70. Geburtstag FRANZ SCHMIDT 
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ALLES GUTE ZUM GEBURTSTAG! 

 
70. Geburtstag FRIEDRICH und CHRISTINE KREISITS 

 

75. Geburtstag BRIGITTE HAMPL 

 



Seite 17 von 24 
 

   

Erster SPÖ Frühschoppen am Biotop
Unterfrauenhaid, 23.07.2023

FRÜHSCHOPPEN IN UNTERFRAUENHAID

Um 11:00 Uhr startete am Biotop der erste Frühschoppen der SPÖ
Unterfrauenhaid.
Für die musikalische Untermalung sorgte das 11er Blech.

Neben frisch gebackenen Schnitzel und Pommes gab es kühle Getränke, Kaffee 
und selbstgemachte Mehlspeisen.

Die SPÖ Unterfrauenhaid und der PVÖ bedankt sich auf diesem Wege nochmals 
bei allen Besucherinnen und Besuchern und freuen sich schon jetzt auf den 
Frühschoppen im Jahr 2024.
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Tagesausflug Bratislava
MIT SCHIFFFAHRT NACH WIEN

Bratislava, 09.09.2023

Der traditionelle, diesjährige Tagesausflug der SPÖ Unterfrauenhaid führte die 55 
Teilnehmer starke Reisegruppe diesmal nach Bratislava. Nach einer Stadtführung 
durch die Altstadt und einem gemeinsamen Mittagessen ging es mit dem Twin 
Cityliner bei herrlich, sonnigen Wetter Richtung Wien. Der Abschluss des 
gelungenen Ausflugs fand diesmal in Pöttelsdorf beim Heurigen Stegschandl statt.
 

 

Herbsttreffen in Slowenien
Ptuj, 26.09.2023

Am Herbstreffen des Pensionisten Verbandes in Slowenien, in der Region 
Rogaska Slatina nahmen diesmal auch wieder aktive Pensionisten aus 
Unterfrauenhaid teil. Den Tagesausflug nach Ptuj genossen Ernst, Stefan,
Irmgard, Ewald, Berthold, Maria S., Maria A., Brigitte, Hildegard und Rita.
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Erfolg für Jugendfeuerwehr Unterfrauenhaid
Herzlichen Glückwunsch an die Mädchengruppe der Jugendfeuerwehr 
Unterfrauenhaid! Sie haben den beeindruckenden 1. Platz bei den 
Bezirkswettkämpfen und den 2. Platz bei den Landeswettkämpfen errungen. Wir 
möchten unserer Jugendfeuerwehr unter der Leitung von
Jugendfeuerwehrbetreuerin Lisa Kübler und Feuerwehrkommandant Peter 
Rathmanner unseren Respekt zollen. Ganz Unterfrauenhaid ist stolz auf eure 
Leistungen!
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Burschenhütte
Am 2. April 2023 ist die Burschenhütte abgebrannt.

Das Gebäude ist wie alle anderen Gemeindegebäude über die GRAWE versichert,
ein Sachverständiger der Versicherung hat die Hütte nach dem Brand begutachtet.
Da weder Pläne noch weitere Bewilligungen auf der Gemeinde aufliegen war die Lage nicht 
optimal, um die Hütte wiederaufzubauen. 

Direkt nach dem Brand wurde auch gleich über GR Lämmermayer Thomas mit unserer einzigen
örtlichen Zimmerei Firma "Kinzl" telefonisch kommuniziert, ein Angebot für den Neubau der
Hütte zu unterbreiten, jedoch wurden die Gespräche nicht mehr weitergeführt bzw. erwidert.

In Absprache mit dem österreichischem Wassergut und auch der Bezirkshauptmannschaft 
Oberpullendorf, konnte GR Lämmermayer Thomas, mehr und mehr Dokumente, Pläne der 
damals erbauten Hütte auftreiben und für die Abwicklungen und Recherchen verwenden. Nun 
war die Aufgabenstellung, ein Angebot für den Wiederaufbau der Burschenhütte einzuholen, um 
festzustellen welchen Anteil die Versicherung übernehmen würde.

Am 25. Mai 2023 wurde nach Aufnahmen der Gegebenheiten vor Ort und natürlich auch mittels 
vorhandener Pläne ein Angebot der Firma "Holzbau Gradwohl" aus Wiesmath / Weingraben
abgegeben. Dieses Angebot wurde zur GRAWE geschickt und diese prüfte und entschied 
welchen Anteil die Versicherung von den Kosten des Wiederaufbaus übernimmt.

Am 2. August 2023 kam eine Antwort seitens GRAWE zur Gemeinde, dass sie das Angebot der 
Firma Gradwohl zu einem Großteil übernehmen.

Parallel wurde auch über Burschenvater Lämmermayer Thomas mit dem Grundbesitzer ÖWG 
kommuniziert, um sämtliche Ausmachungen und Vereinbarungen seitens Gemeinde 
Unterfrauenhaid zukünftig bzgl. Burschenhütte zu verschriftlichen und einzuleiten.

Am 9. September wurde auch seitens Firma "Lackner" angeboten den Wiederaufbau der Hütte 
zu bewerkstelligen, diese unterbreitete dann am 17. Oktober ein entsprechendes Angebot 
schriftlich.

Am 18. Oktober wurde auch seitens Firma "M&P Holzbau" ein Angebot für den Wiederaufbau 
der Hütte abgegeben.

Am 19. Oktober wurde nochmals ein neues, nachgebessertes Angebot von der Firma 
"Lackner" abgegeben.

Am 20. Oktober wurde der Punkt "3. Wiederherstellung der Burschenhütte, Beschlussfassung" 
auf die Tagesordnung der Gemeinderatsitzung gesetzt und auch gleich die Vergabe des Projekts 
an die Firma "Lackner" beschlossen. 

Nach getaner hervorragender Arbeit durch GR Lämmermayer Thomas, sprich all den 
überzeugenden Unterlagen und Tatsachen seitens ÖWG, GRAWE Versicherung und BH über 
die Burschenhütte, wurde das Projekt vom Hr. Bürgermeister Niklos übernommen. Alle weiteren 
Schritte seitens Bau, BH und ÖWG gehen nun direkt über Bürgermeister Niklos und Amtmann 
Scheu. 

Nach der Sitzung gab es eine Besprechung mit der Firma "Lackner" miteingeladen alle 
interessierten Burschen, wo alle Anliegen der Burschen besprochen wurden.
Somit freuen sich die Burschen über den positiven Verlauf des Projekts "Burschenhütte" und 
können es kaum abwarten, wenn 2024 der Wiederaufbau beginnt. 
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Vereine & Ehrenamt 
Stolz auf das Engagement unserer Vereine 

Weiters freuen wir uns über alle anderen Vereine, die jedes Jahr engagiert und voller 
Freude die zahlreichen Veranstaltungen organisieren. 

Dankeschön, dass es euch gibt! 

Burschenschaft Unterfrauenhaid, 
Fasching, Osterfeuer, Burschenturnier, Krampus & Nikolaus, Glühweinstand 

Mädchenschaft Unterfrauenhaid, 
Grumbanfest 

Pensionisten, 
Faschingskränzchen, Pensionistennachmittage, Ausflüge, Reisen 

Pfarre, 
Ministranten, Wallfahrten, Pfarrfest 

Freiwillige Feuerwehr Unterfrauenhaid, 
rund um das ganze Jahr zur Stelle, Feuerwehrheuriger 

Gesundes Dorf, 
Sternwanderung, Filmeabend, Vorträge 

Angler- und Fischerverein Unterfrauenhaid, 
Fischerfest 

Dieselbuam Unterfrauenhaid, 
Feldtag 

Sportclub Unterfrauenhaid, 
Spielbetrieb 2023 | 2024, Sportfest, Nachwuchsprogramm 

Feitlclub Unterfrauenhaid, 
Mostheuriger, Wandertag 

Theaterverein Unterfrauenhaid, 
Theateraufführungen 

Reitverein Unterfrauenhaid, 
Reitangebot 

Urbarialgemeinde, 
zweckmäßige Bewirtschaftung des gemeinschaftlichen Besitzes 

Verschönerungsverein, 
Nikolausbasar, Festumrahmungen 
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Wellnesstage der SPÖ Frauen
Puchberg am Schneeberg
Die SPÖ Frauen organisierten vom 12.10.2023 – 15.10.2023 wieder die Wellnesstage 
in Puchberg am Schneeberg. Die Teilnehmerinnen genossen das Wochenende neben 
Entspannung und Wellness auch schöne Wanderaktivitäten. Insgesamt waren die 
Wellnesstage ein großer Erfolg und boten denFrauen eine wertvolle Auszeit vom 
Alltag. 
Die SPÖ Unterfrauenhaid bedankt sich bei den Organisatorinnen für die Planung 
und den Einsatz.
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Wellnesstage der SPÖ Frauen 
Puchberg am Schneeberg 

 
Die SPÖ Frauen organisierten vom 12.10.2023 – 15.10.2023 erfolgreiche Wellnesstage in 
Puchberg am Schneeberg. Die Teilnehmerinnen genossen Entspannung und 
Gesundheitsworkshops in einem örtlichen Wellnesscenter. Neben Massagen und 
Gesichtsbehandlungen wurden auch Themen wie gesunde Ernährung und 
Stressbewältigung behandelt. Die Veranstaltung förderte den Austausch von Erfahrungen 
und Netzwerken. Insgesamt waren die Wellnesstage ein großer Erfolg und boten den 
Frauen eine wertvolle Auszeit vom Alltag. Die SPÖ Unterfrauenhaid bedankt sich bei den 
Organisatorinnen für die Planung und den Einsatz. 
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Jahreshauptversammlung 2023
Am 5. November fand die Jahreshauptversammlung der SPÖ Unterfrauenhaid,
im Gasthof Rust statt.
Begrüßen durften wir Landesrat Mag. Heinrich Dorner.

Freudig dürfen wir mitteilen, dass die Änderungen im Vorstand einstimmig von
allen 28 Anwesenden beschlossen wurden,

OBMANN Klug Anton
OBMANN STV. Kautz Anneliese, Lämmermayer Thomas

KASSIER Kautz Thomas
KASSIER STV. Trimmel Andreas

SCHRIFTFÜHRER Hampl Thomas

Wir bedanken uns ganz besonders bei Kautz Ewald für die Jahrelange souveräne 
Arbeit als Parteikassier und wünschen seinem Sohn alles Gute für die neue 
Aufgabe.

Weiters sagen wir auch Danke an Fruhstuck Erich für die bisherige Rolle des 
Obmannstellvertreters und natürlich auch Danke an alle Mitglieder, Unterstützer 
und Sympathisanten. 
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Vizebürgermeister 

Anton Klug 

 

 

 

  

 
 

 

 

Gemeinderat 

Ing. Thomas Lämmermayer 
 

 

Gemeinderat 

Erich Fruhstuck 

 

 

 

Gemeinderat 

Ing. Thomas Hampl 

Obmann Prüfungsausschuss 
 

 

 

Gemeinderat 

Ing. Bernd Schermann 
 

 

 

 

 

 

Ersatzgemeinderat 

Andreas Kautz 
 

 

 

Gemeinderätin 

Obfrau SPÖ Frauen 

PVÖ Stellvertretende Obfrau 

Anneliese Kautz 

SPÖ UNTERFRAUENHAID

viel Gesundheit und alles Gute 
wünscht das 

SPÖ Gemeinderats-Team
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